
民間團體「蘋果假新聞及毒新聞監察組」昨
日到勞工處職工會登記局請願，要求徹查「醫管
局員工陣線」在修例風波期間的違規行為，同時
追查辭任理事余慧明過去的工作錯失。監察組召
集人傅振中表示，修例風波期間，該陣
線配合《蘋果日報》進行煽動宣傳，
盲撐所謂「爆眼少女」發動公院醫
護集會靜坐及罷工，損害病人權
益，嚴重影響公眾服務。監察組促
請勞工處積極跟進調查工會的違規
行為，若情況屬實則需盡快撤銷該
陣線的工會註冊。

www.lionrockdaily.com 2021.6.8 | TUE

2021.6.8 | TUE

2021.6.8 | 星期二

20212021年年66月月88日日 星期二星期二

20212021..66..88 | TUE| TUE

20212021 年年66月月88日日 星期二星期二

政情
P9

端午節將至，又是吃糉子、扒龍
舟的日子，亦有人會專程去游

「龍舟水」。點解要游「龍舟水」呢？原來，據
古書《大戴禮記》記載：「五月五
日，蓄蘭為沐浴」，古人相
信端午節當日適宜以浴驅
邪，游「龍舟水」就此
成為端午習俗。香港
泳灘多，以下就推
介4個泳灘畀大家
游「龍舟水」。

淺水灣 游龍舟水，大多人都選擇淺水灣，因為
交通便利，近年水質良好，適合市民暢泳。香港
最熱鬧沙灘，淺水灣當之無愧。

長洲東灣泳灘 長洲向來是離島度假勝地，東
灣泳灘不止游水、曬太陽，附近更有諸多美食：
大魚蛋、龍捲風薯片，還有各式懷舊小食，最適
合一家大小出動，游完龍舟水一齊開餐。

蘆鬚城泳灘 想享受安靜環境游龍舟水，位於南
丫島、人流較少的蘆鬚城泳灘就最適合你。蘆鬚
城泳灘坐向西方，曬完太陽可以睇日落，享受海
邊美景，體驗最佳視覺享受。

長沙泳灘 大嶼山長沙泳灘全長3公里，被喻為
「全港最長沙灘」，分為上長沙泳灘和下長沙泳
灘，水清沙幼，附近還有露營車等活動，游水之
餘後續消遣任君選擇。

消閑

盧文端指刪口號不改顛覆性質 籲「泛民」快自行解散
國安法難容「支聯會」末路

盧文端在文中指出，「支聯會」所講的
「民主」是西方的「多黨制」，「支聯

會」從名稱到五大綱領的每一句，都是
針對中國共產黨的執政地位，「實質上是
以『民主』之名，行顛覆憲法規定的共產
黨領導的國家基本制度之實」。

撰文指僅解散或取締兩選擇

盧文端指，「支聯會」從成立開
始，就違反「一國兩制」原則和國家憲

法規定。「一國兩制」原則要求「兩個
不變」，包括香港原有的資本主義制度
不變，及國家主體共產黨領導的社會主
義制度不變。
國家憲法早就確立了共產黨領導地

位。《香港國安法》第22條和第23條
都規定，「推翻、破壞中華人民共和國
憲法所確立的中華人民共和國根本制
度」，屬於顛覆國家政權罪。在《香港
國安法》實施後，任何以推翻中國共產

黨領導的國家基本制度為目的之組織，
都不可能繼續存在，「『支聯會』主張
推翻共產黨領導，還有繼續合法存在的
機會和可能嗎？」
對香港社會目前有人認為「支聯

會」刪除「結束一黨專政」綱領口號就
可繼續存在的說法，盧文端
強調，「『支聯會』從名稱
到綱領，從口號到行動，
從歷史到現實，從來就是
一個反對共產黨領導的
顛覆性組織，不可能只
是刪掉其中一個口號就
可以繼續保存。如果這
樣做，既為國安法所不
允許，也在政治上不正
確。國安法之下，『支聯
會』只有兩個選擇：或者自行
解散，或者依法取締。」
盧文端認為，執法機構對「支聯會」

取態是「既往不咎」，如果「支聯會」自
行解散，相信會內的「泛民」人等會
「平安無事」，若等到執法機構依法取
締，「支聯會」中的「泛民」成員將有可能
面臨涉及加入違反國安法顛覆組織的追
責問題。
盧文端最後呼籲「泛民」有見識的人

盡快推動自行解散「支聯會」，因為解散
對「支聯會」而言是最有利選擇，也是
「泛民」有效規避政治法律風險的最好
選擇，「這不僅可以『保護』希望在香港
政壇繼續發展的『泛民人士』，也可以讓
他們『體面』地切割與『支聯會』的關
聯，免除是否退出的『選擇困擾』。」

立法會資深司法任命建議小
組委員會昨日討論推薦現任高等
法院上訴法庭副庭長林文瀚法官
為終審法院常任法官事宜，會上
議員一致支持有關任命，認為林
文瀚在司法界的經驗、能力等相
當豐富，屬合適人選。

倡增普通法地區法官

香港律師會前會長、立法會
新界西議員何君堯表示，議員對
林文瀚的委任沒有異議，但站在
立法會的立場，必須從政治方面
考量。何君堯質疑，特區政府依
賴「四眼聯盟」法官出任非常任
法官的做法，認為經歷2019年
修例風波後，先後有在任非常任
法官辭任、或任期屆滿後拒絕再
接受委任，司法機構不能忽視，
並指若繼續委任「四眼聯盟」法

官將對香港的司法制度構成很大
風險。
立法會資深司法任命建議小

組委員會主席梁美芬表示，隨着
國際形勢轉變，西方勢力不斷打
壓中國，甚至發生英、澳等地政
客肆無忌憚地公開向當地司法人
員施加政治壓力，未來在邀請海
外法官出任非常任法官，可考慮
增加來自其他普通法地區的法
官，例如新加坡、馬來西亞，以
及增加本地非常任法官數目。
司法人員推薦委員會秘書梁

悅賢回應時表示，引入海外非常
任法官為吸納具專業司法經驗人
士，有助香港確立司法獨立以及
與其他普通法國家及地區保持聯
繫。海外非常任法官最多可有30
名，終審法院首席法官會按需邀
請最適合的法官來港審議。

團體促徹查黑醫護組織
何君堯：委任「四眼聯盟」法官有風險

全國僑聯副主席、中國和平統一促進會香港總會理事長盧文端昨日
在報章撰文表示，在《香港國安法》下不允許保存「支聯會」，因此
「支聯會」只有解散或取締兩個選擇，這並非「可做可不做的事」，而
是「必須做」的事，只是什麼時間做的問題，不存在「支聯會」變換形
式繼續「保存」的空間和可能性。即使「支聯會」刪掉「結束一黨專
政」的綱領口號，亦不能改變其「顛覆組織」的性質。他呼籲「泛民」
有見識的人，盡快推動自行解散「支聯會」。

■「支聯會」曾
擺街站煽動參
與集會。
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■■盧文端指盧文端指「「支聯會支聯會」」
不存在保留可能性不存在保留可能性。。


